

REGLAS PARA ESTUDIAR LA BIBLIA

Por que hay “reglas” en estudio de la Biblia? En primer lugar la Palabra de Dios es un libro peligroso.

2Pe 3:15 y considerad la paciencia de nuestro Señor como salvación, tal como os escribió también nuestro amado hermano Pablo, según la sabiduría que le fue dada.

2Pe 3:16 Asimismo en todas sus cartas habla en ellas de esto; en las cuales hay algunas cosas difíciles de entender, que los ignorantes e inestables tuercen— como también tueren el resto de las Escrituras—para su propia perdición.

La Biblia es el libro más peligroso del mundo, porque de ella viene la enseñanza de cómo evitar el infierno e ir al cielo. Osea este libro puede salvar su alma y darle vida eterna, o puede condenarle a una eternidad en el lago de fuego que Dios preparó para el diablo y sus ángeles. Si uno no recibe bien la enseñanza de la Escritura, puede hallarse un día en el infierno. También para los cristianos, La Biblia es un libro peligroso, porque si torcemos la Escritura fuera de su contexto, es herejía.

Herejía. Afirmación o posición contraria a los principios y las reglas establecidas y aceptados comúnmente en cualquier cuestión.

Es importante entonces seguir la sana doctrina. Dios nos ha dado unas reglas para que no nos hagamos daño manejándola de manera equivocada.

Hay reglas en el estudio de la Biblia porque podemos hallarnos “descalificados” si tergiversamos la Escritura.

Tergiversar. Dar una interpretación errónea o falsa a algo.

2Ti 2:5 Y también el que compite como atleta, no gana el premio si no compite de acuerdo con las reglas.

—Los juegos tenían reglas, como también las tiene el evangelio.

Las reglas están en el patrón.

2Ti 1:13 Retén la norma de las sanas palabras que has oído de mí, en la fe y el amor en Cristo Jesús. LBLA.

2Ti 1:13 Sigue el modelo de las enseñanzas sólidas que has recibido de mí con confianza y el amor que es tuyo en el Mashíaj. **Kadosh**.

El griego dice NORMA= Ejemplo, modelo.

Regla 1 EL CONTEXTO.

La regla: Antes de explicar qué significa un versículo, determine el contexto.

Esta es la regla primordial de todo el estudio bíblico. Básicamente, el “contexto” es lo que viene “con” el “texto” (**con-texto**) Un famoso maestro de la Biblia una vez preguntó a sus estudiantes: ¿Y cual es la primera regla del estudio bíblico? Contestaron ¡contexto! Volvió a preguntarles. ¿Cual es la segunda regla del estudio bíblico? Contestaron. ¡contexto! Luego les preguntó, ¿cuál es la tercera regla del estudio bíblico? Otra vez respondieron. ¡contexto!

ESTA ES LA IMPORTANCIA DE LA PRIMERA REGLA DEL ESTUDIO DE LA BIBLIA.

2Pe 3:16 casi en todas sus epístolas, hablando en ellas de estas cosas; entre las cuales hay algunas difíciles de entender, las cuales **los indoctos e inconstantes tuercen**, como también las otras Escrituras, para su propia perdición.

—**Indocto.** La palabra significa uno no enseñado. Pedro se refiere a no enseñados en la doctrina inspirada por el Espíritu Santo.

Nota explicativa. Sobre "inconstantes", véase [Stg 1:8](#). En el próximo versículo (17) Pedro habla de lo contrario, al decir "vuestra firmeza".

Santiago 1:8 (RV1960)

8 El hombre de doble ánimo es inconstante en todos sus caminos.

El problema es causado, no por lo difícil de algunas cosas en las Escrituras de Pablo, sino por los inconstantes que ignoran la verdad, y usan las Escrituras para sus propios fines. Los gnósticos no buscaban profundizarse en "la doctrina apostólica"

Al decir "inductos", Pedro no se refiere a carentes de erudición humana. (Al contrario, son los "sabios" que más causan las herejías. Por ejemplo, considérense los modernistas de hoy, altamente educados pero que niegan la inspiración y los milagros de la Biblia, la deidad de Jesús de Nazaret, y el Juicio Final).

Uno "tuerce" la Palabra de Dios cuando saca versículos y pasajes fuera de su debido contexto resulta en lo que se llama "herejía" Además, tergiversa la enseñanza de la Biblia, queda con una aplicación torcida.

La herejía es simplemente lo que se dice ser verdad fuera de su debido contexto.

Nota explicativa. Los primeros versículos de un capítulo o de un libro son sumamente importantes en esta tarea de establecer el contexto de un pasaje.

Por ejemplo, el primer versículo de la carta de Santiago establece el contexto de lo que está escrito en dicha Epístola.

Stg 1:1 Santiago, siervo de Dios y del Señor Jesucristo, a las doce tribus que están en la dispersión: Salud.

Explicación. La frase "doce tribus" (Compárese **Hechos 26:7**) vino a significar en el tiempo de Cristo "los judíos", sin referencia absoluta a distinción de tribus.

Ya que las doce tribus de Israel eran el pueblo de Dios del Antiguo Testamento, la frase "doce tribus" (de Israel) vino a aplicarse al pueblo de Dios por medio de Jesucristo ([Mat 19:28](#) etcétera).

Mateo 19:28 (RV1960)

28 Y Jesús les dijo: De cierto os digo que en la regeneración, cuando el Hijo del Hombre se siente en el trono de su gloria, vosotros que me habéis seguido también os sentaréis sobre doce tronos, para juzgar a las **doce tribus de Israel.**
RV60

Hch 26:7 promesa cuyo cumplimiento esperan que han de alcanzar nuestras **doce tribus**, sirviendo constantemente a Dios de día y de noche. Por esta esperanza, oh rey Agripa, soy acusado por los judíos.

RV60.

Regla 2 LOS GRUPOS.

La Biblia está escrita a dos grupos diferentes de personas.

1. Los judíos.
2. Los gentiles.

1Co 1:22 Porque en verdad los judíos piden señales y los griegos buscan sabiduría;

1Co 1:23 pero nosotros predicamos a Cristo crucificado, piedra de tropiezo para los judíos, y necedad para los gentiles;

1. Los gentiles son los que no son judíos
2. La palabra “gentil” viene de la raíz que nuestra palabra “gente” Así se refiere a la gente, a la masa de gente que no es judía; son “todos los demás”
3. Los Judíos son los que forman parte del linaje de la descendencia física de **Jacob** (llamado también **Israel**)

Esta regla de los dos grupos nos ayuda a establecer el contexto de un pasaje bíblico. La interpretación es sencilla. Cada versículo, cada pasaje, cada libro está escrito a uno de estos dos grupos.

1. Lo que está escrito a los judíos, no debemos interpretarlo, o aplicarlo a los gentiles.
2. Y lo que está escrito a los gentiles no debemos interpretarlo, ni aplicarlo a los judíos.

Nota explicativa. Ejemplo: Los libros de Levítico, hebreos, fueron dirigidos a Judíos. Es correo de Dios para ellos. Y por lo tanto, para nadie más.

Heb 3:6 pero Cristo fue fiel como Hijo sobre la casa de Dios, cuya casa **somos nosotros, si retenemos** firme hasta el fin nuestra confianza y la gloria de nuestra esperanza.

Heb 6:4 Porque en el caso de los que fueron una vez iluminados, que probaron del don celestial y fueron hechos partícipes del Espíritu Santo,

Heb 6:5 que gustaron la buena palabra de Dios y los poderes del siglo venidero,

Heb 6:6 pero después cayeron, es imposible renovarlos otra vez para arrepentimiento, puesto que de nuevo crucifican para sí mismos al Hijo de Dios y le exponen a la ignominia pública.

Vea. Obviamente se puede aplicar estos libros y todos los demás a la iglesia (nosotros hoy en día) Siempre hay una enseñanza, una exhortación, una amonestación, una instrucción que podemos sacar de toda la Escritura.

2Ti 3:16 Toda Escritura es inspirada por Dios y útil para enseñar, para reprender, para corregir, para instruir en justicia,

Pero antes de hacer cualquier aplicación personal, debemos entender el contexto de lo que estamos leyendo o estudiando. Evite las contradicciones y las tergiversaciones de la Escritura estableciendo el contexto primero y a quien fue escrito..

Aplicación. Diccionario secular.

1 Colocación de una cosa sobre otra o en contacto con otra de modo que quede adherida o fijada o que ejerza alguna acción

2 Empleo de una cosa o puesta en práctica de los procedimientos adecuados para conseguir un fin

3 Esfuerzo, interés y constancia que se pone en la realización de un trabajo o en el desarrollo de una actividad, en especial en el estudio:

Regla 3 SER METÓDICO.

El estudio bíblico tiene que ser de alguna manera metódico. Hay cosas que Dios ha escondido y solo los que quieren hacer el esfuerzo para escudriñar la Escritura (buscar diligentemente) las hallaran.

Pro 25:2 Es gloria de Dios encubrir una cosa, pero la gloria de los reyes es investigar un asunto.

El cristiano no es místico. Uno no oye de Dios hoy en día sueños, voces audibles o visones de noche.

—Hoy Dios nos habla a través de un libro, un libro que es confiable, por lo tanto Dios se manifiesta en nuestro tiempo solo a través de su Palabra, no de una manera distinta es decir Dios no actuar fuera de lo que es su palabra.

—Entonces uno tiene que ser “metódico” en el estudio de la Biblia y no “místico” esperando una revelación a actuación directa.

—¿Que nos enseñan los creyentes de “Berea” ?

Hch 17:11 Estos eran más nobles que los de Tesalónica, pues recibieron la palabra con toda solicitud, escudriñando diariamente las Escrituras, para ver si estas cosas eran así.

Misticismo.

1 Estado de perfección religiosa que consiste en la unión o el contacto del alma con la divinidad.

Metódico

1 [cosa] Que se hace ordenada y sistemáticamente, siguiendo un método:

2 [persona] Que hace las cosas ordenada y sistemáticamente, siguiendo un método

Dios tiene mucho tesoro de conocimiento para el que escudriña Su Palabra como quien busca tesoro.

Pro 2:1 Hijo mío, si recibes mis palabras, y atesoras mis mandamientos dentro de ti,

Pro 2:2 da oído a la sabiduría, inclina tu corazón al entendimiento;

Pro 2:3 porque si clamas a la inteligencia, y alzas tu voz al entendimiento,

Pro 2:4 si la buscas como a plata, y la procuras como a tesoros escondidos,

Pro 2:5 entonces entenderás el temor del SEÑOR, y descubrirás el conocimiento de Dios.

Pro 2:6 Porque el SEÑOR da sabiduría, de su boca vienen el conocimiento y la inteligencia.

Pro 2:7 El reserva la prosperidad para los rectos, es escudo para los que andan en integridad,

Pro 2:8 guarda las sendas del juicio, y preserva el camino de sus santos.

Pro 2:9 Entonces discernirás justicia y juicio, equidad y todo buen sendero;

—Pero hay que recordar que ser metódicos y sistemáticos no es suficiente. Nuestros estudios deben ser prácticos también. Debemos ser diligentes en el “**buen uso**” de la Escritura (la aplicación de ella en nuestras vidas cotidianas)

2Ti 2:15 Procura con diligencia presentarte a Dios aprobado, como obrero que no tiene de qué avergonzarse, **que maneja** (que usa bien) con precisión la palabra de verdad.

—Siempre hay un elemento de aplicación práctica en cada estudio que sacamos de la Escritura. Si no llegamos a una aplicación práctica “para hoy” no hemos estudiado muy “bíblicamente” PORQUE DIOS NOS DIO LA BIBLIA PRINCIPALMENTE PARA CAMBIAR NUESTRAS VIDAS DE MANERAS PRACTICAS, NO PARA LLENAR NUESTRAS MENTES CON INFORMACION ACADÉMICA .

2Ti 3:16 Toda Escritura es inspirada por Dios y útil para enseñar, para reprender, para corregir, para instruir en justicia,

—Es “**por el uso**” de la Palabra que podremos alcanzar la madurez. O sea, que Dios cumple su voluntad en nosotros y nos conforma a la imagen de Cristo a través de la aplicación de la Escritura en nuestras vidas.

Heb 5:9 y habiendo sido hecho perfecto, vino a ser fuente de eterna salvación para todos los que le obedecen,

Heb 5:10 siendo constituido por Dios sumo sacerdote según el orden de Melquisedec.

Heb 5:11 Acerca de esto tenemos mucho que decir, y es difícil de explicar, puesto que os habéis hecho tardos para oír.

Heb 5:12 Pues aunque ya debiera ser maestros, otra vez tenéis necesidad de que alguien os enseñe los principios elementales de los oráculos de Dios, y habéis llegado a tener necesidad de leche y no de alimento sólido.

Heb 5:13 Porque todo el que toma sólo leche, no está acostumbrado a la palabra de justicia, porque es niño.

Heb 5:14 Pero el alimento sólido es para los adultos, los cuales por la práctica tienen los sentidos ejercitados para discernir el bien y el mal.

El hecho de que necesitaban leche estos hermanos hebreos, y no podían comprender fácilmente lo que es de alimento sólido (como es de él la doctrina del sacerdocio melquisedecano de Jesucristo), indicaba su estado de poco crecimiento espiritual. No habían alcanzado madurez y por eso experimentaban dificultad en comprender las cosas hondas del evangelio.

—Entonces, sea un buen estudiante de la Palabra de Dios. Procure ser tan metódico y sistemático en su aplicación de la Escritura como en sus estudio de ella.

Regla 4 COMPRENDER LA INSPIRACION DE LA ESCRITURA.

—El término inspiración se refiere al control sobrenatural de Dios en la creación, la inspiración y la preservación de los dos Testamentos.

Gén 1:2 Y la tierra estaba sin orden y vacía, y las tinieblas cubrían la superficie del abismo, y el **Espíritu de Dios** se movía sobre la superficie de las aguas.

2Pe 1:20 Pero ante todo sabed esto, que ninguna profecía de la Escritura es asunto de interpretación personal,

2Pe 1:21 pues ninguna profecía fue dada jamás por un acto de voluntad humana, sino que hombres inspirados por el Espíritu Santo hablaron de parte de Dios.

—La profecía de la Escritura—lo que ella dice, predice, enseña, etc. Fue traída por los santos hombres de Dios que hablaron “siendo inspirados” por el

Espíritu Santo. En algunos casos un profeta hablaba y otro escribió sus palabras que fueron inspiradas por el espíritu de Dios.

Jer 36:17 Y preguntaron a Baruc, diciendo: Cuéntanos ahora cómo escribiste todas estas palabras. ¿Fue al dictado suyo?

Jer 36:18 Baruc les respondió: El me dictó todas estas palabras y yo las escribí con tinta en el libro.

Jer 36:2 Toma un rollo y escribe en él todas las palabras que te he hablado acerca de Israel, acerca de Judá y acerca de todas las naciones, desde el día que te hablé, desde los días de Josías, hasta hoy.

—Por estos dos textos; **2 Pedro 1:20-21.** Se puede referir a la Palabra escrita o a la hablada por el santo hombre de Dios inspirado. Esto es lo que vemos exactamente en otros pasajes claves que, cuando los comparamos con 2 Pedro 1:20-21, nos aclaran la definición de la inspiración

Ejemplo:

Hch 1:16 Hermanos, tenía que cumplirse la Escritura en que por boca de David el Espíritu Santo predijo acerca de Judas, el que se hizo guía de los que prendieron a Jesús.

Hch 4:24 Al oír ellos esto, unánimes alzaron la voz a Dios y dijeron: Oh, Señor, tú eres el que HICISTE EL CIELO Y LA TIERRA, EL MAR Y TODO LO QUE EN ELLOS HAY,

Hch 4:25 el que por el Espíritu Santo, por boca de nuestro padre David, tu siervo, dijiste: ¿POR QUE SE ENFURECIERON LOS GENTILES, Y LOS PUEBLOS TRAMARON COSAS VANAS?

Mar 12:36 David mismo dijo por el Espíritu Santo: "EL SEÑOR DIJO A MI SEÑOR: 'SIENTATE A MI DIESTRA, HASTA QUE PONGA A TUS ENEMIGOS DEBAJO DE TUS PIES.'"

—La inspiración, se refiere al Espíritu Santo hablando por boca (o pluma) de un ser humano—los “santos hombres” que llegaron a ser los autores humanos de la Biblia. La Escritura inspirada es lo que el Señor a dicho por medio de Sus profetas (los autores humanos de 66 libros que forman la Biblia)

—UNA VEZ TERMINADO EL CANON BIBICO Dios ya no habló. Dios hoy en día no esta en actividad, solamente lo esta a través de su PALABRA. En su Palabra esta su voluntad.

Creer que Dios se mueve fuera de su Palabra, para ayudarte, para fortalecerte para darte algo, para decirte algo. —esto es misticismo.

2Pe 1:17 Pues cuando El recibió honor y gloria de Dios Padre, la majestuosa Gloria le hizo esta declaración: Este es mi Hijo amado en quien me he complacido;

2Pe 1:18 y nosotros mismos escuchamos esta declaración, hecha desde el cielo cuando estábamos con El en el monte santo.

2Pe 1:19 a,, Y así tenemos la palabra profética más segura,

Los originales, entonces, fueron divinamente inspirados y por lo tanto eran más seguros que aun la voz audible de Dios mismo. Los originales constaban de palabras individuales que Dios quiso que los santos hombres escribieran. Ellos escribieron las palabras de Dios sin errores y perfectas en todo sentido.

Bendiciones.